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Ministro visita Paraíso neste sábado onde
assina liberação de recursos para UFLA

O ministro de Estado da Educação, Rossieli Soares da Silva

Acissp promove palestra "4 passos
definitivos para o sucesso do seu negócio"

página 4

Parlamento Jovem de Paraíso é destaque
em Plenária Estadual na ALMG
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Prefeitura e Inpar
prestam contas em
audiência pública

quadrimestral

CMDI promove 2º Semana
do Idoso em Paraíso

Continua sendo
compensador abastecer
em municípios paulistas

O ministro de Estado da Educação, Rossieli Soares da
Silva, confirmou que estará em São Sebastião do Paraíso
neste sábado (29/9), onde irá assinar a liberação de re-
cursos na ordem de R$ 36 milhões para implantação do
câmpus da Universidade Federal de Lavras (Ufla) no mu-
nicípio. Também está previsto a assinatura pelo prefeito
Walker Américo Oliveira de convênio com a Ufla,  pelo qual
o município fará cessão de espaço onde os cursos da
Universidade devem funcionar até que sejam finalizadas
as obras da UFLA, no Jardim Mediterranèe. O evento
acontece no plenário da Câmara Municipal, às 17h30.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O CAOS ADMINISTRATIVO
E O ORÇAMENTO DE BASE ZERO

Paulo R. Haddad

É lamentável o nível de desorganização do setor públi-
co no Brasil em termos do Orçamento Geral da União. A
estratégia de equilíbrio das contas públicas vem se pro-
cessando por meio de corte de despesas, de aumento de
impostos, de receitas extraordinárias derivadas de con-
cessões e de privatizações. Prevalece, sem dúvida, a pers-
pectiva de uma dominância contábil sob o imperativo do
equilíbrio interno e externo das contas públicas. Qual o
problema, então?

São, pelo menos, três. Como o governo federal não
dispõe de um processo de planejamento de médio e de
longo prazos, o corte das despesas se realiza sem uma
definição de prioridades, com os cortes sendo seleciona-
dos casuisticamente em função da vocalidade e da pres-
são política da base de sustentação do governo e da dis-
ponibilidade de recursos em cada rubrica do Orçamento.

Em segundo lugar, por não dispor de uma visão de
futuro para o país, o governo federal torna-se um
multiplicador de incertezas para todas as instituições pú-
blicas e privadas que dependem, direta ou indiretamente,
de algum recurso orçamentário, de custeio ou de investi-
mento para a implementação de seus projetos.

Finalmente, como não há uma avaliação sistemática
dos programas, projetos e atividades que compõem o Or-
çamento, frequentemente, de um ano para o outro, vão
se corrigindo linearmente os diferentes gastos públicos,
de forma tal que sua estrutura torna-se inflexível, inde-
pendentemente de ter sido construída ao longo do tempo
por meio de uma gestão pública ineficiente e de clientelismo
político recorrente.

Diferentemente dos orçamentos tradicionais, que são
de natureza repetitiva, o orçamento de base zero não faz
apenas pequenas variações nos orçamentos passados,
mantendo sua estrutura de base. Na verdade, o orçamen-
to de base zero permite incorporar a nova agenda de pri-
oridades da sociedade nas políticas, programas e proje-

Prestando contas
Conforme previsão constitucional, nesta sema-
na Prefeitura e Instituto de Previdência dos
Servidores Públicos Municipais (Inpar) de São
Sebastião do Paraíso participaram de audiên-
cia pública na Câmara Municipal, para presta-
ção de contas. Conforme foi dito, do orçamen-
to previsto de 17 milhões de reais para este
ano, até o momento o Inpar arrecadou R$ 11
milhões. A dívida da Prefeitura, somando-se a
“flutuante e fundada” segundo a gerente finan-
ceira, Denise Paschoini é de R$ 49 milhões.
Acrescentando dívidas empenhadas, os núme-
ros ultrapassariam R$ 80 milhões.

Redução de custos
Questionada por vereadores se o decreto assi-
nado pelo prefeito Walker Américo visando re-
dução de custos surtiu efeito, a secretária de
Gestão e Planejamento, Adriana Rogeri, ela afir-
mou que em alguns, sim, e seria preciso se
avaliar o que funcionou ou não. Citou como
exemplo quanto ao consumo de energia que
houve redução, mas houve reajuste de tarifa
pela Cemig e as contas ficaram praticamente
como antes. Noutro ponto citado foram cortes
relativos a cargos comissionados, mas houve
nomeações. Nem tudo saiu bem sucedido, con-
forme havia pensado, admite a secretária.

Apresentação
Na audiência deveria também ocorrer presta-
ção de contas da Secretaria da Saúde, mas
vereadores decidiram não dar continuidade à
reunião. Argumentaram ter solicitado alguns
dados que segundo afirmam não foram repas-
sados a Casa pelo secretário municipal de Saú-
de, Wandilson Bícego.

Fila
Vereadores citaram por exemplo, sobre deman-
da reprimida, ou seja, querem saber como anda
a Saúde, se há filas de espera para consultas,
cirurgias e outros procedimentos, por que “a fila
não está andando”. Prometem convocar o se-
cretário caso a relação não seja apresentada.

Assinatura
O ministro da Educação, Rossiele Soares da
Silva é aguardado em São Sebastião do Para-
íso neste sábado (29/9), onde, conforme anun-
ciado, irá assinar a liberação de recursos na
ordem de R$ 36 milhões para a implantação do
câmpus da UFLA. No decorrer da semana po-
derá ocorrer a abertura de licitações no Com-
pra Net. Tudo caminhando dentro do previsto,
para que São Sebastião do Paraíso tenha uma
Universidade Federal.

Acreditamos
Quando o Jornal do Sudoeste publicou matéria
dando conta seria implantado câmpus da UFLA
em São Sebastião do Paraíso, vez por outra
fomos questionados se, de fato, acreditávamos
que esse antigo sonho dos paraisenses se tor-
naria realidade. Alguns mais céticos duvidavam
com todas as letras. O Jornal do Sudoeste
àquela época teve acesso a documentos e ou-
viu autoridades e pessoas empenhadas para a
aprovação do câmpus, tanto da UFLA quanto
do setor político, e se certificou que não se
tratava de mera promessa eleitoral. Lado outro,
afirmamos, Paraíso há muito faz por merecer
instituição deste jaez. Paraisenses e a região
merecem este presente.

Calendário
Casa cheia, assim esteve o Parque de Exposi-
ções João Bernardes Pinto Sobrinho, onde se
realiza a Expar, nos dois primeiros dias de even-
to. Demonstra que paraisenses estão ávidos por
eventos artísticos. Nessa linha de raciocínio fica
a sugestão ao poder público também se alie à
iniciativa privada e promova eventos, os mais
diversos. Necessário se faz ter um calendário
anual que contemple todos os gostos. Pensem
nisso.

Não respeitam
É expressivo o número de queixas que chega à
redação do “JS” sobre a falta de fiscalização no
trânsito em Paraíso. É a conclusão que se tem
quando se vê, dia e noite, condutores de veícu-
los em excessos de velocidade por vias públi-
cas. Conforme destaca Sebastião Tadeu Ribei-
ro em artigo nesta edição, há um inconformismo
principalmente com motociclistas que não res-
peitam semáforos, e usam faixas elevadas para
pedestres, como embalo para “voar baixo”, pon-
do em risco a segurança de pedestres. Resta
saber até quando irão estes abusos.

tos ao longo do processo de alocação dos recursos es-
cassos disponíveis. Identifica e elimina atividades e fun-
ções programáticas obsoletas e socialmente inúteis. Am-
plia o grau de comunicação transversal e de
interdependência entre políticas públicas de diferentes
órgãos. Descortina oportunidades de privatizações, de
terceirizações e de concessões de bens e serviços públi-
cos e semipúblicos. Impõe a necessidade de que servido-
res públicos organizem suas metas e seus objetivos em
função de sua missão, a partir de retreinamento profissio-
nal específico. Pode envolver certamente a necessidade
de desvinculação dos recursos orçamentários de deter-
minadas despesas previstas nas legislações vigentes.

De acordo com a metodologia do orçamento de base
zero, nenhum órgão da administração direta e indireta dis-
põe, inicialmente, de cotas preestabelecidas ou corrigidas
segundo regras uniformes.

É bastante provável que, no processo de mudanças a
serem implementadas, surja o imperativo de reduzir o nú-
mero atual de ministérios e de órgãos da administração
federal; que programas e projetos de interesses
clientelísticos ou velados tenham que ser desativados; que,
ao adotar o modelo de planejamento participativo, as bu-
rocracias tenham que compartilhar seu poder de decisão
com os novos protagonistas sociais; que novos progra-
mas e projetos inovadores sejam incorporados à agenda
orçamentária.

Como parte da formulação e da implementação de um
orçamento de base zero, há um conjunto de reformas de
base que precisam ser realizadas a partir da avaliação
dos acertos e dos desacertos das instituições e políticas
públicas vigentes. Uma proposta utópica? Não. O Brasil
precisa se reorganizar para sair da armadilha de medio-
cridades políticas em que está sufocado e viver um longo
período de grandes transformações socioeconômicas e
socioambientais compatíveis com suas potencialidades de
desenvolvimento e com as aspirações de sua população.

(O Tempo – 28/09/18)

F A L E C I M E N T O S
14/09 - Rosária Pereira de Amorim, 88 anos
16/09 - Édina Aparecida da Silva, 56 anos
16/09 - João Ferreira da Silva, 94 anos
17/09 - João dos Reis Martins, 64 anos
18/09 - Lucélia Ferreira Zanin, 37 anos
19/09 - José Fernandes Ribas, 67 anos
20/09 - Geraldo Pereira Lopes, 49 anos
20/09 - Francisco Rosa, 76 anos
20/09 - Paulo Álvaro Fernandes, 62 anos
22/09 - Maria Aparecida Gonçalves Campos, 63 anos
22/09 - Carlos Afonso Neves, 82 anos
23/09 - Agenor Furlan, 95 anos
23/09 - Rosa Martha Rodrigues Vilela, 62 anos
24/09 - Ernestina Mendes Soares, 81 anos
24/09 - José Paschoalino, 86 anos
25/09 - José Geraldo Leite, 75 anos
26/09 - Luzia Mandelo Marques, 77 anos
26/09 - Otacilio Elord, 77 anos
28/09 - Itamar Justino, 56 anos
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Mente ativa na
terceira idade

É muito comum ouvirmos falar da necessidade de
exercícios físicos quando na terceira idade, isto é,
acima dos sessenta anos, mas, poucos se lembram
da importância de manter a mente ativa.

A necessidade de exercícios físicos é muito clara,
porque, movimentando-nos, colocamos nossos
músculos em funcionamento, o que impede que eles
atrofiem, isto é, fiquem moles, flácidos.

O cérebro também precisa de exercícios, ele não
pode ficar parado, porque também atrofia, também
murcha, também apaga. Na juventude, estamos
sempre em movimento, conversando, discutindo,
participando de jogos, lendo, assistindo aulas, assim,
nossos neurônios estão no maior “pique,” tornando-
nos ativos, despertos, alegres, falantes. É preciso
manter um pouco dessa energia quando a idade
chega. Evitar a “zona de conforto” de ficar vendo
televisão o dia inteiro. Procurar ler livros ou revistas
interessantes, participar de cursos, conhecer novas
tecnologias, fazer palavras cruzadas, ver filmes
interessantes, praticar jogos de tabuleiro (o Clube de
Xadrez de S. S. do Paraíso, na Arena Olímpica, está
aberto todas as as tardes, com aulas de xadrez
gratuitas. Dá até para ser campeão mundial!).

Com a chegada da aposentadoria, dos cabelos
brancos, não devemos aposentar também nossos
sonhos, nossos desejos, nossas atividades, nossa
alegria de viver.  Pelo contrário, é a melhor hora para
olhar aquele arquivo chamado “Sonhos adiados”, abri-
lo corajosamente e olhar tudo o que deixamos de fazer
por falta de tempo, ou porque as despesas com os
filhos não permitiam que pensássemos em nós
mesmos. Por exemplo:

–  Sempre quis aprender a falar inglês, jogar
xadrez, fazer uma faculdade, viajar...

O rio do tempo não parou, apenas chegou ao
“Porto dos sonhos”. Deu-nos uma trégua para que
reajustemos as velas de nossos barcos. Os filhos
estão trabalhando, casados, têm suas próprias vidas;
então, é hora de pensar em nós, em nossos antigos
sonhos, que ficaram adormecidos. Que podem estar
um pouco amarrotados, amarelecidos pelo tempo,
mas não estão mortos, esperam apenas por nosso
aceno para que despertem!

RETIFICAÇÃO-COHAB MINAS 005/2018:
A Companhia de Habitação do Estado de Minas Gerais – Cohab Minas, com
sede na Cidade Adm. Pres. Tancredo Neves – BH/MG informa que realizará
a Licitação Eletrônica Cohab Minas 005/2018 para a construção de 64
unidades habitacionais no município de Itamogi/MG e solicita aos interessados
que procedam retificação na matéria publicada por este veículo de
comunicação na data de 26/09/2018:
- A licitação ocorrerá às 14h00min do dia 31/10/2018. Haverá visita
obrigatória ao local das obras, em data agendada no edital de licitação
disponível em www.cohab.mg.gov.br – links: “Licitações e Contratos” –
Licitações em andamento e www.compras.mg.gov.br - Processo
5071004000015/2018. Informações: (31) 3915-7022.
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Por João Oliveira

O ministro de Estado da
Educação, Rossieli Soares da
Silva, confirmou que estará
em São Sebastião do Paraíso
neste sábado (29/9), onde irá
assinar a liberação de recur-
sos na ordem de R$ 36 mi-
lhões para implantação do
câmpus da Universidade Fe-
deral de Lavras (Ufla) no
município. Também está pre-
visto a assinatura pelo prefei-
to Walker Américo Oliveira
de convênio com a Ufla,  pelo
qual o município fará cessão
de espaço onde os cursos da
Universidade devem funcio-
nar até que sejam finalizadas
as obras da UFLA, no Jardim
Mediterranèe. O evento acon-
tece no plenário da Câmara
Municipal, às 17h30.

Ministro visita Paraíso neste sábado onde
assina liberação de recursos para UFLA

“É um ato de liberação dos
recursos para a construção
dos prédios onde funcionará o
câmpus da Universidade. Du-
rante a semana devem ser
lançadas as licitações no Com-
pras Net e, até onde eu sei de
conversas com o reitor da Ufla,
José Roberto Soares Scolforo,
as licitações já estão prepara-
das”, destaca o secretário de
Desenvolvimento Econômico,
Ulisses Araújo.

Ulisses destaca ser mais
um passo importante e que dá
sequência ao trabalho e em-
penho de forças políticas do
município para a implantação
da Ufla em Paraíso, e o muni-
cípio está preparado para re-
ceber a universidade.

O secretário preconiza
que a Universidade mudará a
realidade da cidade e também

da região. “Quando estiver
concluída, serão 1020 alunos
para os cursos que serão
disponibilizados. Mas é claro
que esta é uma primeira fase
e a intenção é poder trazer ou-
tros cursos para o município”,
acrescenta Ulisses. Ainda, de
acordo com o secretário, tam-
bém deve ser assinado em
mesma cerimônia, convênio
com a Ufla para implantação
dos cursos onde hoje funcio-
na a creche “Campos do
Amaral II”, no Anexo I, até
que as obras sejam finalizadas.

UFLA
Meados de agosto deste

ano, o reitor da Ufla, José
Roberto Soares Scolforo, fez
uso da tribuna da Câmara de
São Sebastião do Paraíso onde
apresentou o projeto das fu-

turas instalações do câmpus
no município. Na visita, escla-
receu dúvidas e tranquilizou
sobre qualquer possibilidade
do projeto não dar certo, ao
afirmar que “a Ufla em Para-
íso não é mais projeto, é reali-
dade”.

Uma semana antes, Scolfo-
ro visitou a área de 150 mil m²
que pertencia ao Sesc e foi
avaliada em R$ 26 milhões
onde, em entrevista concedida
ao Jornal do Sudoeste, dis-
se que a Universidade era uma
das poucas que vinham man-
tendo seu ritmo de crescimen-
to e descartou qualquer possi-
bilidade do projeto dar errado.

À reportagem, o reitor tam-
bém comentou que é verdade
que vem faltando dinheiro
para as universidades, mas
que a UFLA vinha mantendo

o ritmo de crescimento, au-
mentando o número de bolsas,
não aumentando o valor da
alimentação dos estudantes,
não demitindo funcionários
terceirizados e continuando
com as construções de obras.

“Eu ando com projetos de-
baixo do braço e não fico pre-
so ao orçamento que o Minis-
tério da Educação me dá, eu
corro atrás de emendas de
bancadas, vou a todos os mi-
nistérios e sou persistente e
estou o tempo todo insistindo e
ganho muito não, mas num
dado momento consigo vencer
barreiras. Somos uma das ra-
ras universidades que está ver-
dadeiramente crescendo”, de-
clarou.

O INÍCIO
A proposta inicial da Ufla

é a implantação de quatro cur-
sos: engenharia de softwares,
engenharia de produção, en-
genharia industrial, além de um
bacharelado interdisciplinar de
três anos. O reitor da Ufla
garantiu que o processo sele-
tivo para as vagas que serão
ofertadas pela universidade
em Paraíso aconteceria entre
o final deste ano e início de
2019.

Os cursos devem começar
na área cedida pela prefeitura
por meio de convênio, já que,
segundo Scolforo, não seria
preciso esperar 2 anos e meio
para começar as aulas. A in-
tenção da reitoria é adequar al-
guns laboratórios e, durante
este tempo, à medida que o
campus vai ficando pronto,
comece pouco a pouco a
realocação destas turmas.

Estadão Conteúdo/IstoÉ Dinheiro

São Paulo, 27 – O Dia
Internacional do Café, cele-
brado na próxima segunda-
feira (1º de outubro), terá
uma série de ações para co-
memorar a data. Na Sala
Brasília do Palácio do
Itamaraty, a partir das 15h,
o Brasil recepcionará cerca
de 250 pessoas, entre lide-
ranças da cadeia produtiva,
embaixadores das principais
nações compradoras e par-
ceiros do País na cafeicultu-
ra para realizar a celebração
da data.

Serão servidos cafés das
diversas origens produtoras
nacionais, preparados nas
formas de espresso e filtra-
do pelo campeão brasileiro
de baristas, Thiago Sabino.
Também ocorrerá a cerimô-
nia de Premiação dos Me-
lhores da Qualidade ABIC
2018, que destaca a exce-
lência dos Cafés do Brasil,
distinguindo as melhores
marcas e produtos certifica-
dos no Programa de Quali-
dade do Café (PQC). A ini-
ciativa é do Ministério das
Relações Exteriores (MRE)
e da Agência Brasileira de
Promoção de Exportações
(Apex), em parceria com as
entidades do setor privado.

No exterior, o serviço di-

plomático do Brasil também
realizará atividades para ce-
lebrar a data e promover o
produto do País. A data será
comemorada nas Embaixa-
das de Abu Dhabi, Paris,
Londres – em colaboração
com a delegação nacional na
Organização Internacional
do Café (OIC) -, Berlim,
Moscou, Seul e Tóquio,
além dos Consulados em
Miami, Nova York, Los
Angeles, Xangai e Sydney.
Serão oferecidos à degusta-
ção cafés nacionais de diver-
sas origens produtoras, além
de transmitidas informações
sobre a sustentabilidade da
cafeicultura brasileira.

O café proporciona cer-
ca de 8 milhões de empre-
gos na cadeia produtiva e
movimenta, como valor bru-
to de produção, perto de R$
24,3 bilhões neste ano.

O Brasil é a maior na-
ção cafeeira do mundo, li-
derando os rankings inter-
nacionais de produção e
consumo, além de ser o se-
gundo maior consumidor
do planeta. Em 2018, os
brasileiros deverão produ-
zir 59,9 milhões de sacas de
60 kg. A exportação do
produto é projetada em 35
milhões de sacas e o con-
sumo interno em 22 milhões
de sacas.

CAFÉ:
Dia Internacional
na segunda-feira

terá série de ações
comemorativas
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Acissp promove palestra
"4 passos  definitivos para
o sucesso do seu negócio"Está acontecendo e Jacuí a

festa em louvor a São Vicente
de Paulo em prol do Asilo. A
quermesse teve início no dia 20
com show de Bruno Ramos, dia
21 Rony e Mauro, dia 22
Romiro Gomes e no domingo
dia 23 aconteceu às 10h o des-
file de cavaleiros pelas ruas da
cidade, às 11h almoço benefi-
cente no Salão Paroquial, às 13h
o torneio de truco com a se-
guinte classificação, 1º lugar
Ertinho e Zé Bided, 2º lugar
Renato Thomaz e José Ramos,

Festa em louvor
a São Vicente de
Paulo em Jacuí

A fim de promover o desen-
volvimento de negócios, a As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso
(ACISSP) irá realizar no pró-
ximo dia 18 de outubro a pa-
lestra "4 passos definitivos para
o sucesso do seu negócio". A
palestra será ministrada pelo
consultor de empresas e asses-
sor de negócios da ACISSP,
James Warley, que também é
especialista em gestão estraté-
gica de negócios.

"Se por um lado encontra-
mos empreendedores iniciando
novos negócios e obtendo su-
cesso em pouco tempo, por
outro, assistimos o encerra-

mento de empresas que há anos
enfrentam dificuldades pelas
mais variadas causas, entre elas
acomodação, inexistência de
planejamento, gerenciamento,
controles, técnicas entre ou-
tros. Diante dessa realidade,
prosseguindo com o propósito
de contribuir com o desenvol-
vimento dos negócios locais,
realizaremos esta palestra, que
abordará técnicas e estratégias
empreendedoras que já contri-
buíram com o desenvolvimen-
to de centenas de empresas",
destaca Warley.

Serão repassadas dicas rele-
vantes também sobre finanças,
marketing e liderança, com en-
trega de ferramentas prontas para

serem aplicadas a estas empre-
sas. O evento será direcionado
para micro, pequenos e médios
empresários que estão em bus-
ca de mais clientes e lucrati-
vidade através da implementação
de novas práticas, comporta-
mentos e atitudes capazes de
transformar a realidade das em-
presas participantes.

"Através do nosso trabalho,
já promovemos resultados fan-
tásticos, como ampliação das
vendas de um cliente em 74%
em apenas 30 dias. Temos
motivos para reclamar do ce-
nário econômico do país, mas
as dificuldades e os desafios
são os mesmos para todos,
destacando-se aqueles que,

3º lugar Yago Gomes e Antônio
Makso e 4º lugar Eli Honorato e
Thiago Pereira e às 20h30 Show
com Iago Clarismunde.

A festa retornou na quinta-
feira dia 27 show com o Gru-
po Folclórico Unidos de Jacuí,
dia 28 show com Yasmim He-
lena, dia 29 show com
Cristiano Almeida e no domin-
go dia 30 às 13h00 haverá lei-
lão de gado no Parque de Ex-
posições Merched Alcântara
Assad e às 20:30 show com
Luana Matos e banda.

com motivação e entusiasmo,
fazem a mais e com excelên-
cia", afirma o consultor.

James reforça o convite
àqueles que desejam alcançar
objetivos mais ousados na sua
empresa e estão dispostos a
arregaçar as mangas para sair
do comodismo. "É a oportuni-
dade que eles precisam. Resul-
tados diferentes originam-se de
ações diferentes. O ingresso
será 100% subsidiado pela
ACISSP e as vagas são limita-
das. Para inscrição, o interes-
sado pode acessar o site da
Acissp: www.acissp.com.br
ou o nosso aplicativo ACISSP,
disponível para dispositivos
Android ou iOS", completa.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Adjudica, Homologa e firma
Contrato ref. ao Proc. nº 265/18, Pregão Pres. nº 26/18, cujo objeto é
“Contratação de pessoa física ou jurídica mediante o critério de menor
preço para prestação de serviço de oficineiro para o CRAS (Centro de
Referência em Assistência Social)”, com as licitantes: BARBARA
GUIMARAES MARQUES, CPF 131.846.046-83, pelo valor global de R$
5.464,80; CLEIDE APARECIDA ROCHA, CPF 274.585.028-86, pelo valor
global de R$ 16.896,00; FERNANDO APARECIDO DE PARIZ
CARVALHO, CPF 049.306.796-56, pelo valor global de R$ 15.600,00;
GEOVANI ZACARIAS DE LIMA, CPF 609.919.336-72, pelo valor global
de R$ 8.160,00; MARIA JOSE GUIAMARAES MARQUES 08067922640,
CNPJ 30.830.331/0001-10, pelo valor global de R$ 13.363,20; MARIA
TERESA DUARTE MEDEIROS, CPF 081.195.736-50, pelo valor global
de R$ 10.944,00; M.R.S. DA SILVA & CIA. LTDA - EPP, CNPJ 11.218.249/
0001-94, pelo valor global de R$ 25.920,00; TATIANE TALITA
CAETANO ESPER 04729648609, CNPJ 97.551.618/0001-81, pelo valor
global de R$ 13.824,00; Homologa e firma Contrato ref. aos Proc. nº 323/
18, Chamada Pública nº 02/18, cujo objeto é “Aquisição de gêneros
alimentícios da agricultura familiar”, com a empresa: ASSOCIACAO DOS
PRODUTORES RURAIS DO MUNICIPIO DE ITAMOGI/MG, CNPJ
31.124.651/0001-17, pelo valor global de R$ 120.395,50; Proc. nº 328/
18, Pregão Pres. nº 30/18, cujo objeto é “Aquisição de equipamentos
domésticos (máquina de lavar), de comunicação, de processamento de dados
(servidor), e de vídeo”, com a empresa: T. GUIMARAES - INFORMATICA
- ME, CNPJ 07.274.334/0001-00, pelo valor global de R$ 29.860,00;
Torna Público 1º Termo Aditivo Contrato nº 153/17 celebrado entre a
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI/MG e a empresa ROBERTA
DIOGENIS - EIRELI - ME, objeto alteração contratual sendo acréscimo
do quantitativo com base no art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG
- 25/09/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão nº 036/2018, Presencial, Processo nº 0823/2018,
Registro de preço n° 025/2018, tipo Menor Valor por Item. Objeto: Regis-
tro de preços objetivando a escolha mais vantajosa e eventual contratação
de empresa para a prestação de serviços de fraciona-mento de medicamento
(ampola de Bevacizumabe), com entrega parcelada, pelo período de 12
meses, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde. A aber-
tura será dia 16 de Outubro de 2018, às 14:00 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à dis-
posição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerên-
cia de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-
7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Setembro de 2018.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 058/2018, Processo nº 01235/2018, tipo
Menor Valor Por Item. Objeto: contratação de pessoa jurídica, objetivando
o seguro de diversos veículos com cobertura contra danos materiais resultantes
de sinistros, roubo ou furto, colisão, incêndio, danos causados pela natureza,
e assistência 24 horas destinados à frota de veículos municipais que integram
diversas Secretarias Municipais, pelo período de 12 meses, podendo ser
prorrogado conforme art. 57 da lei 8666/93. A abertura será dia 17 de
outubro de 2018 às 12:30 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, n.º 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das
11hs30min às 17hs30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de setembro de 2018. Fernanda Cristina
Pereira – Pregoeira.

EDITAL CONVOCAÇÃO
O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de São Sebastião do
Paraíso e Região Sudoeste designado pela sigla SEMPRE-SUDOESTE/
MG, convoca todos os servidores da educação do município de São
Sebastião do Paraiso, para assembleia geral extraordinária que será
realizada no dia 04/10/208 as 17:45 em 1ª convocação e 18:15 em 2ª
convocação com qualquer número de presentes, local Clube AFM,
Rua dos Antunes 1300 centro, para deliberar sobre ações, estratégias,
medidas, continuidade ou encerramento do estado de greve.

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, 28 de Setembro de 2018.

Maria Rejane Tenório de Araújo Santos
Presidente

SINDICATO DOS SERVIDORES
PÚBLICOS MUNICIPAIS

SEMPRE-SUDOESTE /MG

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia - São Sebastião do Paraíso - MG
CEP: 37950-000 - Fone: (35) 3558-1717 - E-mail: sempressp@hotmail.com

Por João Oliveira

Na última semana aconte-
ceu em Belo Horizonte a Ple-
nária Estadual do Parlamento
Jovem, na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais, onde
mais de 120 jovens de 88 mu-
nicípios de Minas Gerais pu-
deram apreciar as propostas
que foram frutos do trabalho
desenvolvido nos municípios e
das discussões a nível munici-
pal e regional. Entre elas des-
tacaram-se quatro propostas
que nasceram de discussões
em São Sebastião do Paraíso,
uma delas, o “Código Lilás”, foi
aprovada e encaminhada para
Comissão de Participação Po-
pular da ALMG e que pode ga-
nhar força para se tornar uma
lei a nível estadual.

O “Código Lilás” é um pro-
tocolo de atendimento às víti-
mas de violência sexual, per-
mitindo que a vítima faça seu
relato apenas uma vez e seja
replicado pela rede de saúde e
segurança sem que ela precise
repeti-lo. A proposta, que ago-
ra será discutida pelos deputa-
dos e deputadas da Comissão
de Participação Popular da
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), já existe
em São Sebastião do Paraíso
por iniciativa da Rede de
Enfrentamento a Violência Con-
tra a Mulher, iniciada no ano
de 2017, e implantada pelo
Conselho Municipal dos Direi-
tos da Mulher.

Entre os representantes de
Paraíso, estiveram Mariana
Barbosa Tito, do Colégio Ob-
jetivo NHN, e Renato Henrique
Barbosa, da Escola Estadual
Benedito Ferreira Calafiori
(Ditão). Ambos jovens foram
eleitos representantes do mu-
nicípio pelo Polo Sudoeste.

De acordo com o coorde-
nador da Escola do Legislativo
da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, Rafael
Flávio, pela primeira vez, em
cinco anos de execução do pro-
grama em Paraíso, um jovem
foi eleito para a mesa diretora
de condução dos trabalhos e
votações. Renato teve maioria
dos votos para a relatoria do
subtema 01, que trata da “vio-
lência doméstica e familiar”, e
ajudou a mediar às discussões
das propostas.

A Plenária Estadual aprovou
doze projetos no documento
final e seguirá para a Comis-
são de Participação Popular da
ALMG, onde será analisada. O
Parlamento Jovem de Minas é
um programa de formação po-
lítica voltado aos estudantes do

Estudante do Ditão, Renato Barbosa, fez parte da mesa diretora e ajudar a intermediar propostas

Parlamento Jovem de Paraíso é destaque
em Plenária Estadual na ALMG

FOTOS: Daniel Protzner/ALMG

A estudante Mariana Barbosa Tito, do Colégio Objetivo NHN,
discute proposta levado pelo polo do PJ de Paraíso à ALMG

ensino médio dos municípios
mineiros e cria a oportunidade
de conhecer melhor a política
e os instrumentos de participa-
ção no Poder Legislativo mu-
nicipal e estadual através de um
tema central, escolhido pelos
próprios alunos do ano anteri-
or e desenvolvido nas ativida-
des, oficinas e estudos do ano
seguinte.

Em Paraíso, o PJ Minas
existe há cinco anos e já parti-
cipou da discussão de diversos
temas, entre eles: envelheci-
mento e qualidade de vida, se-
gurança pública e direitos hu-
manos, mobilidade urbana,
educação política nas escolas
e neste ano o tema abordado
foi violência contra a mulher.
Para 2019, o tema escolhido
pelos jovens será “preconceito
racial”. Entre os doze projetos
aprovados, quatro foram pro-
posições e parte das discussões
do Parlamento Jovem de Mi-
nas em São Sebastião do Para-
íso, sendo o “Código Lilás”
aprovado como uma nova pro-
posta em Plenária do PJ.

É com felicidade que a
vice-prefeita, Dilma de Olivei-
ra, comemorou a aprovação da
proposta e se recorda de todo
o processo árduo e trabalhoso
que foi a criação do PJ em Pa-
raíso, nos idos de 2014, e tam-
bém a criação da Escola do
Legislativo, no final do seu
mandato, em 2016. “Achava a
ideia interessante porque con-
tribuía para a formação do jo-
vem, tanto no que diz respeito
à questão da cidadania quanto
o conhecimento da política, em
especial àqueles que pretendem
seguir este caminho ter a for-
mação necessária”, destaca
Dilma.

Dilma participou de planária
que aconteceu na Câmara Mu-
nicipal para debater o tema da
Plenária Estadual do Parlamen-
to Jovem de Minas de 2018,
que foi a “violência contra a
mulher”.

Sobre o Código Lilás, Dil-
ma destaca que a criação, que
envolveu a ex-presidente do
Conselho Municipal do Direito
das Mulheres, Cristiane Bin-
dewald, e a vereadora Cidinha
Cerize, juntamente com o mé-
dico da Santa Casa de Miseri-
córdia, Flávio Vilela, e a enfer-
meira obstetra Mayra Pedroso
Pimenta, foi uma conquista
importante no combate da
“revitimação” da vítima, ou
seja, um fluxo de atendimento
que impede que a vítima de vi-
olência sexual repita a mesma
história em todo o atendimen-
to por qual deve passar.

“A vítima agora não preci-
sa reviver esta violência várias
vezes. Fiquei muito feliz com
a notícia desta proposta, que
nasceu aqui em Paraíso, ter
sido aprovada frente a 88 mu-
nicípios e agora segue para
tramitação na Comissão de Par-
ticipação Popular e pode vir a
se tornar uma lei de nível esta-
dual. Além da importância da
aprovação do projeto, é impor-
tante destacar o trabalho des-
ses jovens, que souberam dis-
cutir e convencer da importân-
cia do ‘código lilás’ para todos
os municípios mineiro”, com-
pleta.

O vice-presidente da Câma-
ra Municipal e diretor da Es-
cola do Legislativo, Vinício
Scarano, também comemorou
a notícia e destacou que não
se pode desanimar deste pro-
jeto que vem crescendo em
todo o estado e a cada ano vem
ganhando mais adesões das
Câmaras mineira. “No próximo
ano poderemos vir a ser polo
regional e esta aprovação for-
taleceu, tanto o polo de Paraí-
so, quanto a coordenação da
Escola do Legislativo. É impor-
tante que o jovem faça parte
deste processo, que o tornará
muito mais consciente na hora
de votar em algum candidato”,
destaca.

A vereadora Cidinha Cerize,
madrinha do Parlamento Jovem
de 2018, também ressaltou a
importância desta conquista
dos jovens paraisenses. “É um
projeto que nasceu desta
‘revitimação’ da vítima ao ter
que relatar todo o processo de
violência nos atendimentos.
Com esta centralização, quan-
do a vítima aciona o código li-
lás, ela é encaminha para a
maternidade onde a enfermei-
ra colhe todos os dados e re-
passa para a polícia e encami-
nha a vítima para o médico.
Infelizmente ainda não temos
o exame de corpo delito, que é
feito no IML, porém, é uma
rede que tem funcionado bem
e prioriza, principalmente, esse
acolhimento humanizado da
vítima”, completa Cidinha.

CÓDIGO LILÁS
A ideia foi concebida pelo

CMDM e a Rede de Enfrenta-
mento e ganhou vida pelas

mãos das conselheiras, que
conseguiram construir e envol-
ver diversas frentes para con-
solidar esta conquista no mu-
nicípio.  O Código Lilás obte-
ve apoio da rede de saúde mu-
nicipal, através da Secretária
Municipal de Saúde; da direto-
ria e corpo técnico da Santa
Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso; de lide-
ranças políticas, como a vice-
prefeita Dilma Oliveira, que ar-
ticulou o apoio da SMS, e da
vereadora Cidinha Cerize, que
intermediou e estreitou as rela-
ções com a Santa Casa.

CASA ABRIGO
A proposta foi discutida

pelo PJ de Paraíso e teve em
sua redação a proposição de
unidades regionais visando ate-
nuar o impacto financeiro para
os cofres do Estado. Levada a
votação, recebeu parecer favo-
rável dos alunos na Plenária
Municipal e Regional, chegan-
do ao documento base da dis-
cussão na etapa final do proje-
to, onde encontrou outra pro-
posta semelhante fruto da dis-
cussão desta necessidade tam-
bém diagnosticada em outro
município e outro Polo do pro-
jeto. Nos grupos de trabalhos
e na Plenária Estadual a pro-
posta sofreu alterações quanto
a sua redação, mas foi aprova-
da e seguirá para discussão na
Comissão de Participação Po-
pular, provavelmente sendo
encaminhada ao governo mi-
neiro como recomendação,
uma vez que sua criação prevê
ônus.

PARADA SEGURA
A proposta, que prevê im-

plantação do “Parada Segura”
nos transportes coletivos do
Estado,  também foi discutida
pelo PJ paraisense e, assim
como em outros municípios,
motivando uma calorosa dis-
cussão entre os jovens partici-
pantes da etapa final quanto a
sua redação, e finalmente, ob-
teve consenso permanecendo
no documento final que trami-
tará na Comissão de Participa-
ção Popular da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG), responsável por ana-
lisar as propostas aprovadas pelo
Parlamento Jovem de Minas.

Em São Sebastião do Para-
íso vigora uma lei semelhante
desde 2016, de autoria da ex-
vereadora Dilma Oliveira, que
determina que entre 21h e 06h
do dia seguinte, as mulheres
que usam o sistema de trans-
porte coletivo de passageiros
do município de São Sebastião
do Paraíso e o transporte
intermunicipal de estudantes
podem optar pelo local mais
seguro e acessível para desem-
barque, respeitando o itinerá-
rio da linha.

COMISSÕES
EM EMPRESAS

Esta proposta, apresentada
pelo aluno do Ditão, Renato
Barbosa, visa a criação, facul-
tativa, de comissões em em-
presas públicas e privadas
para promover atividades so-
bre violência contra mulher e
criação de ouvidorias para fa-

cilitar a prova contra assédi-
os.

A proposta também obteve
votação favorável para ser
aceita no documento final do
Parlamento Jovem de Minas.
Conforme explica Flávio, as
novas propostas são aceitas se
obtiverem a quantidade míni-
ma de assinaturas prévias dos
participantes para sua apresen-
tação e a devida apreciação na
Plenária, cabendo articulação e
diálogo do proponente na co-
leta de assinaturas de seus pa-
res.

A proposta prevê a criação
de comissões em empresas
públicas e privada ligadas a pro-
moção de atividades sobre vi-
olência contra mulheres e a
criação de ouvidorias respon-
sáveis pela acolhida de relatos
envolvendo os casos de assé-
dio para que medidas sejam
tomadas.
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Preços dos Combustíveis na Rede de Postos M.A,
na Cidade de Campinas SP

Posto Paraíso na BR 491 próximo ao Belvedere, tem
o preços dos combustíveis mais barato em Paraíso

Motoqueiros irresponsáveis estão usando estas
lombadas elevadas para pedestres como se

fossem rampas para praticar acrobacias
Na Rua Pinto Ribeiro carro estava irregularmente

estacionado na Vaga para Idosos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Condutores e proprietários
de veículos automotores con-
tinuam abastecendo veículos
em postos de revenda em ci-
dades próximas a Paraíso e
também no vizinho Estado de
São Paulo. Aproveitam viagens
a trabalhou ou lazer, e não per-
dem a oportunidade por ser al-
tamente compensador, compa-
rando-se com preços pratica-
dos por postos em São Sebas-
tião do Paraíso.

Sábado passado o “JS” pu-
blicou matéria mostrando pre-
ços de combustíveis em
Guaxupé, a 80 quilômetros de
Paraíso onde consumidor
paraisense pagou R$ 4,00 pelo
litro de gasolina, R$ 2,59 pelo

Continua sendo compensador
abastecer em municípios paulistas

etanol e R$ 3,66 o diesel. Se-
gunda-feira, em Campinas,
paraisenses abasteceram pa-
gando R$ 4,199 pela gasolina
e R$ 2,479 pelo etanol na Rede
de Postos M.A, na avenida Se-
nador Saraiva 957, centro de
Campinas, conforme foto re-
gistrada.

Conforme averiguação fei-
ta, quinta-feira (27/9) o litro de
gasolina era comercializada em
São Sebastião do Paraíso a R$
4,897 e etanol R$ 2,897 e o
diesel R$ 3,647 os mais bara-
tos no Posto Paraíso, à mar-
gem da rodovia BR 491 proxi-
midades do Parque Belvedere.

A gasolina mais cara em
Paraíso na mesma data estava
por R$ 5,249 o etanol R$ 3,249
e o diesel R$ 3,899.

Sebastião Tadeu Ribeiro

O Jornal do Sudoeste tem
recebido reiteradas denúncias
e reclamações referentes ao
trânsito de veículos em alta
velocidade, e também a falta de
respeito de condutores para
com a sinalização e legislação
em vias públicas do perímetro
urbano de São Sebastião do
Paraíso.

As justas reclamações se
referem a condutores, princi-
palmente motociclistas que
transitam em altas velocidades,
mesmo onde há lombadas ele-
vadas para passagem de pedes-
tres, conforme denuncia Dario
de Oliveira (Dario da Cemig).

Por diversas vezes presen-
ciei condutores de veículos,
com mais frequência motoci-
clistas, passarem fazendo
“rally” , empinando motos,
bem em cima das lombadas.
Nesta semana vi um motoci-
clistas em altíssima velocidade

Paraisenses voltam denunciar altas
velocidades e desrespeito às leis de trânsito

em lombada na avenida Mon-
senhor Mancini, proximidades
da Escola Estadual Paraisense,
disse Dario de Oliveira.

Segundo afirma, o motoci-
clista passou em velocidade tão
alta que a moto “chegou voar”

muitos metros à frente. No lo-
cal há um fluxo enorme de pe-
destres, inclusive alunos de
duas escolas estaduais, alerta
Dario.

Outro leitor do “JS” obser-
va que não se vê policiais fis-

calizando o trânsito no tocante
às altas velocidades, e isto ocor-
ro tanto na área central quanto
nos bairros. Ele cita como
exemplo abusos praticados por
condutores de veículos, boa
parte motociclistas, no cruza-
mento da rua Pimenta de Pádua

com a avenida Monsenhor
Mancini. Alguns arriscando a
própria vida, e a de outras pes-
soas, atravessam ou fazem
conversão com o semáforo
fechado, no vermelho, diz o
reclamante. Novamente con-
dutores voltam reclamar, os

que são portadores de neces-
sidades especiais, ou não, e
também idosos, sobre condu-
tores, muitos deles jovens, sa-
dios, que estacionam em vagas
exclusivas para deficientes ou
idosos.

Lamentavelmente, é pura
verdade, não respeitam a sina-
lização de trânsito. Há menos
de um mês o “JS” constatou e
registrou com fotos publicadas,
matéria a esse respeito. Con-
dutores jovens, sadios, veícu-
los sem nenhum adesivo ou
identificação que os autorize
estacionar em vagas exclusivas
para deficientes ou idosos em
vias públicas em Paraíso.

Conforme solicita Dario de
Oliveira, é preciso haver fisca-
lização de órgãos competentes,
responsáveis pelo trânsito em
vias públicas no perímetro ur-
bano paraisense, de modo proi-
bir ou diminuir com atos
infracionais desta natureza,
punindo infratores conforme
determinam normas e leis de
trânsito em vigor.
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.
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107, Centro, São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000 - Horário de atendimento:
segunda à sexta, das 11:00 às 18:00 - EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR
FIDUCIANTE COMARCA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - EDITAL
DE INTIMAÇÃO - O/A Oficial do Cartório São Sebastião do Paraíso, com base no
parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a) fiduciante,
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endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF, ou ao
endereço do Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça Comendador José Honório,
107, Centro, São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000, no horário de atendimento,
e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste
edital, que será publicado em três dias consecutivos, o encargo no valor de R$
8.109,69, em 28/07/2018, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas
de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que
vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 144440754476-6 e garantido
por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 830, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório São Sebastião do Paraíso . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São
Sebastião do Paraíso. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a),
o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou
visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário.
O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário
CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/
1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.
São Sebastião do Paraíso, 19 de Setembro de 2018 Francisco Rossi - Oficial de
Registro
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ADELINO FERREIRA DOS SANTOS JUNIOR, CPF/CNPJ nº 05222576663,
MAGDA CAROLINE FERNANDES, CPF/CNPJ nº 34084381888, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em),
preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONOMICA
FEDERAL - CEF, ou ao endereço do Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça
Comendador José Honório, 107, Centro, São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000,
no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da
última publicação deste edital, que será publicado em três dias consecutivos, o
encargo no valor de R$ 2.557,42, em 07/07/2018, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se
também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
855553761515-9 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 48751, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Sebastião do
Paraíso . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo
deverá ser apresentado ao Cartório São Sebastião do Paraíso. Caso o pagamento não
seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal
ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no
prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel
em favor do credor fiduciário CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF, nos termos do
art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a),
expediu-se este edital. - São Sebastião do Paraíso, 19 de Setembro de 2018 - Francisco
Rossi - Oficial de Registro
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Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça Comendador José Honório, 107, Centro,
São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000, no horário de atendimento, e satisfazer,
no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será
publicado em três dias consecutivos, o encargo no valor de R$ 3.356,06, em 28/07/
2018, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta
intimação, relativo ao contrato nº 855553596932-8 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 47754, do Livro 2 – Registro Geral,
do Cartório São Sebastião do Paraíso . Na hipótese de o pagamento ser efetuado
diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São Sebastião do
Paraíso. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a
cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de
consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONOMICA FEDERAL - CEF, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E,
para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital. - São
Sebastião do Paraíso, 19 de Setembro de 2018 - Francisco Rossi - Oficial de Registro
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Gerente financeira,  Denise Paschoini, apresenta
prestação de conta e esclarece dúvidas dos vereadores

ASSCAM

Prefeitura e Inpar prestam contas
em audiência pública quadrimestral

Por João Oliveira

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso e o Insti-
tuto de Previdência dos Ser-
vidores Públicos Municipais
(Inpar) realizaram na noite de
quarta-feira (26/9), prestação
de contas na 2ª Audiência
Pública Quadrimestral de
2018. O presidente do Inpar,
Silvio Aparecido de Carvalho,
abriu a reunião falando sobre
valores referentes ao orça-
mento do Instituto, que ficou
na casa dos R$ 17 milhões,
e o valor arrecadado, de R$
11 milhões. Na sequência, a
gerente financeira e contábil
da Prefeitura, Denise Pas-
choini realizou a prestação de
contas do município.

Segundo informações em
audiência, a dívida atual do
município, entre dívida flu-
tuante e dívida fundada, até
a data da prestação de con-
tas estaria em R$ 49 milhões,
e somando a esse valor as
despesas empenhadas, o nú-
mero ultrapassa a casa de R$
80 milhões. O orçamento do
município para o exercício de
2018 foi de aproximadamente
R$ 197 milhões (incluindo
Inpar) e, até último levanta-
mento, foram arrecadados
cerca de R$ 128 milhões, dos
quais R$ 116 milhões se re-
ferem à prefeitura e R$ 11
milhões ao Instituto de Pre-
vidência.

Conforme destacou Deni-
se Paschoini, o município
tem cumprido com os índi-
ces estabelecidos constituci-
onalmente no que se refere
tanto a saúde quanto a edu-
cação. Ela destacou também
o problema que o município
tem enfrentado no que se re-
fere à arrecadação do Fundo
de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Fundeb), e que
o município tem retido parte
de recursos que compõe o
Fundo, em torno de 20% da
receita, mas que o estado não

tem repassado esse valor.
Ainda, sobre os valores re-

ferentes ao Fundeb, a gerente
de arrecadação destacou que o
valor orçado foi em torno de
R$ 21 milhões, mas o municí-
pio só recebeu R$ 7 milhões,
até a dada de prestação de con-
tas da primeira quadrimestral e,
até a data da segunda reunião,
em R$ 3,5 milhões, totalizando
R$ 10, 5 milhões. No mesmo
período do ano passado o mu-
nicípio arrecadou R$ 13 mi-
lhões para o Fundeb.

Entre as principais receitas
do município destaca-se o
IPVA, em torno de R$ 10 mi-
lhões, o ICMS, em torno de R$
19 milhões e Fundo de Partici-
pação dos Municípios (FPM),
em torno de R$ 23 milhões.
Dos recursos arrecadados pelo
próprio município está o
IPTU, em torno de R$ 5,5 mi-
lhões o Imposto Sobre Servi-
ços de qualquer Natureza
(ISS), em torno de R$ 6 mi-

lhões. Já entre as principais
despesas, destaca-se gasto
com pessoal e encargos soci-
ais, em torno de R$ 44 milhões
e outros serviços de terceiros
e pessoa jurídica, em torno de
R$ 27,7 milhões.

Vereadores também de-
monstraram preocupação com
os números e questionaram
decreto da Prefeitura para re-
dução de gastos. Segundo jus-
tificou a secretária de Gestão e
Planejamento, Adriana Rogeri,
o decreto teve efeito para al-
gumas coisas, mas para outras
não e que seria preciso se reu-
nir e avaliar o que funcionou
ou não.

"Contas de consumo de
energia não nos beneficiamos
com efeitos porque, apesar de
ter tido redução, houve reajus-
te de tarifa e praticamente gas-
tamos o mesmo tanto. Em re-
lação aos cargos comissio-na-
dos, alguns foram cortados,
mas houve nomeações, então

existe um número menor de
comissionados, mas não é
tão significativo. Algumas
coisas estão sendo mantidas,
como não compra de férias
prêmio; há ações que foram
bem sucedidas e outras nem
tanto como gostaríamos",
completou.

Por fim, também estava
agendada para acontecer à
prestação de contas da Saú-
de, porém vereadores deci-
diram não dar continuidade
à reunião alegando que o se-
cretário municipal de Saúde
não teria repassado dados
solicitados pela Casa. Dian-
te disto, o presidente da Câ-
mara, Marcelo de Morais,
destacou que caso não seja
apresentado à relação sobre
demanda reprimida na área
da saúde, bem como justifi-
cativa do por que "fila não
está andando", o secretario
será convocado a compare-
cer à tribuna.

Por João Oliveira

A Companhia de Teatro
Bacarte começa neste domingo
(30/9) a primeira temporada de
teatro da companhia com a peça
infantil "O rapto das ceboli-
nhas", da dramaturga Maria Cla-
ro Machado e a peça "O paga-
dor de promessas", de Dias
Gomes. O grupo já apresentou
anteriormente as peças Barrela,
Relator e o espetáculo "Impro-
visa aí" e, desta vez, sob dire-
ção de Fernanda Mumic, o gru-
po promete muita arte, música
e emoções para o público pre-
sente.

Não é de hoje que a Com-
panhia tem se esforçado para
promover peças a preços aces-
síveis a fim de estimular o
acesso aos jovens e a popula-
ção em geral a ir ao teatro e
ressalta a importância desta arte
para as crianças. Recentemen-
te o grupo organizou um festi-
val de arte que contou apresen-
tações de mais de 100 artistas
paraisenses. Conforme
Mumic, a produção dos espe-
táculos está muito legal e a
equipe tem corrido bastante
para levar ao público a melhor
experiência possível.

"Está sendo uma experiên-
cia muito gostosa crescer jun-
to com esses meninos. Muitos
deles já eram atores, outros se
tornaram, é um processo mui-
to legal e enriquecedor. Para as
duas peças, o público pode es-
perar muita emoção, arte e es-
peramos tocar o coração de
todo mundo de alguma forma,
seja para entreter, fazer pensar,
apresentar ao teatro, de qual-
quer forma queremos fazer
parte da vida de quem for nos
prestigiar", destaca.

"Vamos fazer do teatro um
meio onde o paraisense fre-
quente. O preço é muito bara-
to, acessível e vamos incenti-
var a população a abraçar a es-
tar arte. Nós teremos música
ao vivo durante as sessões no-
turnas de O Pagador de Pro-
messas e estará muito legal",
completa.

Companhia Bacarte
promete muitas

emoções em primeira
temporada de teatro

AS PEÇAS
O espetáculo infantil "O rap-

to das cebolinhas", de Maria
Clara Machado, é uma comé-
dia policial que traz como
temática o desaparecimento das
cebolinhas indianas do Coronel
Felício, que são capazes de pro-
porcionar vida longa e alegria
para aqueles que tomam o seu
chá. Para piorar a situação, são
esses os últimos exemplares
existentes em todo o Brasil.

A peça será apresentada no
domingo (30/9), às 19; na se-
gunda (1/10), às 9h e às 15h; na
terça (2/10), às 15h e 19h e na
quarta, com três horários, às 9h,
às 15h e 19 h. O valor será R$
5. Na mesma data será também
apresentada a peça de Dias Go-
mes, O pagador de promessas,
no domingo (30/9), às 18h; na
segunda (1/10), às 10h e 16h;
na terça (2/10), às 16h e 20h30;
e na quarta às 10h, 16h e 20h30,
fechando a temporada.

O pagador de promessa
conta a história de um homem
que percorre sete léguas do in-
terior da Bahia até Salvador,
carregando uma cruz nos om-
bros. O objetivo é agradecer
Santa Bárbara pela recuperação
do animal que lhe dá sustento
na lavoura. A trajetória da per-
sonagem, Zé do Burro, traz a
tona problemáticas que envol-
vem desde política e religião,
até a própria união do povo que
vê neste sacrifício uma luta em
comum.

A COMPANHIA
Fundada em 2015 por sete

atores "filhos" da oficina de Te-
atro Sebastião Furlan, a
Bacarte nasceu com o objetivo
de levar mais teatro à popula-
ção paraisense. Em 2016 pro-
moveram o espetáculo "Bar-
rela", de Plínio Marcos, em
2017 a peça Relatos e em 2018
o espetáculo de improviso "Im-
provisa aí". Neste ano o grupo
também organizou a 1º Feira
Bacarte de Cultura, que reuniu
mais de 100 artistas paraisen-
ses durante três dias de evento
que aconteceu na Casa da Cul-
tura.
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Por João Oliveira

O Conselho Municipal dos
Direitos do Idoso (CMDI) re-
aliza entre os dias 1 a 5 de ou-
tubro a 2ª Semana do Idoso em
São Sebastião do Paraíso. A
programação se estende ao lon-
go da semana com diversas
palestras que discutem, princi-
palmente, a valorização e o pa-
pel do idoso na sociedade. De
acordo com a presidente do
CMDI, Paula Pimenta, desde
fevereiro vem sendo planejan-
do a programação que foi pen-
sada em chamar a atenção, es-
pecialmente, da terceira idade.

“Realizamos a 1ª Semana do
Idoso no ano passado e foi uma
experiência bastante exitosa,
por isto pensamos em refazê-
la neste ano”. O conselho, que
teve lei que instituiu sua cria-
ção aprovada em 2014, somen-

CMDI promove 2º Semana
do Idoso em Paraíso

te em março de 2017 conse-
guiu, de fato, efetivar sua dire-
toria, que é composta por
membros da administração e da
sociedade civil.

Pimenta destaca que na
programação está inclusa a re-
alização da 1ª Conferência
Municipal de Direitos da Pes-
soa Idosa, com o intuito de le-
vantar propostas para a
melhoria dos serviços de aten-
dimento ao idoso e a eleição dos
delegados para a etapa estadu-
al, que acontecerá em Belo
Horizonte, ainda sem data de-
finida. “Essa Conferência é
uma determinação do Conse-
lho Nacional do Idoso. O nos-
so município nunca realizou e
esta será uma primeira experi-
ência”. O tema será “Os desa-
fios de se envelhecer no sécu-
lo XXI e o papel das políticas
públicas”, destaca.

Paula comenta ainda que a
situação do idoso no Brasil é
diferente da perspectiva que
existe para a pessoa idosa em
outros países, que seria um
papel de destaque. “Lá fora o
idoso é sempre visto como al-
guém que merece respeito e
que é uma pessoa sábia. No
Brasil, infelizmente, não vejo
isto; esta não é uma caracte-
rística apenas de São Sebasti-
ão do Paraíso, mas de todo o
país. O idoso não é valorizado
como deveria e acompanha-
mos muitos casos de violência
patrimonial, onde a família se
apropria da renda deste idoso,
e casos onde o próprio idoso é
o arrimo da família”, aponta à
conselheira.

Sobre os direitos da pessoa
idosa, Paula destaca ainda que
a legislação é muito bem escri-
ta, salvo em algumas situações

de regulamentações, porém na
constituição e no estatuto da
pessoa idosa é uma lei muito
bem redigida. “O que falta é o
cumprimento adequado”, la-
menta.

PROGRAMAÇÃO
No dia 1º de outubro será

realizada a caminhada come-
morativa, saindo às 7h30 da
Arena João Mambrini e se diri-
gindo até a Praça da Matriz, no
centro, onde haverá café da
manhã especial, serviços de
saúde, entrega de materiais in-
formativos, atividades físicas e
de socialização. Às 13h será
promovido uma “Tarde da Be-
leza” no Asilo São Vicente de
Paulo.

Na terça-feira (2/10) está
progrmada a abertura oficial do
evento, às 7h30, no anfiteatro
do Ceduc. No local acontece-

rá palestra focando o tema dos
benefícios da arte na terceira
idade, além de apresentações
artísticas e culturais. “Fizemos
parceria com a Academia
Paraisense de Cultura, Lions
Clube e a Academia Shaolin do
Norte”, acrescenta Paula Pi-
menta.

Na quarta-feira, também no
Ceduc, acontece a 1ª Confe-
rência Municipal de Direitos do
Idoso. O tema abordado este
ano é “Os desafios de envelhe-
cer no século XXI e o papel
das políticas públicas”, com a
assistente social do Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS), Meire Souza Neves.

Na quinta-feira, às 07h30,
terá o 10º Seminário do Idoso.
O evento também ocorre no
anfiteatro do Ceduc, com apre-
sentação de coral e palestra
sobre “Realidades e perspecti-

vas do Asilo São Vicente de
Paulo de São Sebastião do Pa-
raíso”, com a médica Vanessa
Helena de Lima Pádua, especi-
alista em Medicina da Família.
Finalizando a programação, na
sexta-feira, (5/10), às 8h, será
promovido um café da manhã
especial exclusivo para conta-
dores da cidade, no Hotel das
Acácias, quando serão divul-
gadas as ações do CMDI e do
Fundo Municipal do Idoso.

“Esse encontro é para que
tracemos estratégias para con-
seguir arrecadar fundo para o
conselho para que possamos
organizar esses valores para as
entidades que trabalham ade-
quadamente no atendimento da
pessoa idosa. Será uma sema-
na muito corrida, mas estamos
muito otimistas com esta reali-
zação”, completa a presidente
do CMDI.

É preciso saber envelhecer,
buscar alegria no convívio com
familiares e amigos, estar
conectado ao mundo, escutar
bem o som das conversas e das
músicas. Entre todas as dificul-
dades que afetam a vida de um
idoso, a surdez é uma das mais
cruéis porque pode isolar o in-
divíduo da vida em sociedade.
E o que fazer para evitar isso?

As células auditivas morrem
com o passar do tempo e hábi-
tos ruins, como o de frequentar
ambientes barulhentos durante a
vida, podem agravar esse qua-
dro. Quanto mais essas células
são perdidas, maior é a perda
auditiva. Pesquisa realizada pelo
site Heart-it comprova: pessoas
que não escutam bem têm pro-
blemas de relacionamento e fi-
cam isoladas, sem participar dos
momentos alegres do cotidiano,
o que pode acarretar depressão
e até demência.

Perda auditiva na terceira idade:
como driblar a deficiência

“Falar sobre deficiência au-
ditiva nunca é fácil. Há muita
resistência em admitir a surdez.
Mas trazer à tona o problema é
a melhor coisa a fazer. Estu-
dos confirmam que uma das
soluções para a perda de audi-
ção é o uso de aparelhos audi-
tivos, o que resulta em melho-
ras significativas na qualidade
de vida do idoso”, afirma
Isabela Papera, fonoaudióloga
da Telex Soluções Auditivas.

São mais de 15 milhões de
brasileiros com dificuldades
auditivas, segundo a Organiza-
ção Mundial de Saúde. Neste
balanço estão incluídos os 12
milhões com mais de 65 anos.
De acordo com especialistas,
muitas pessoas já apresentam
algum grau de surdez a partir
dos 40 anos, por causa do en-
velhecimento natural do corpo
O processo é diferente em
cada um, mas aproximadamen-

te uma em cada dez pessoas
nesta faixa etária já têm dificul-
dades para ouvir. E depois dos
65 anos, a perda auditiva, co-
nhecida como presbiacusia,
tende a ser mais severa. Por
isso, o melhor é procurar um
médico otorrinolaringologista
aos primeiros sinais de surdez

“O uso diário do aparelho
auditivo e o apoio da família são
essenciais para que o idoso res-
gate a sua autoestima. Infeliz-
mente, muitas vezes, quando se
procura tratamento, o caso já
está grave. A perda de audição
acontece de maneira lenta e
progressiva e, com o decorrer
dos anos, a deficiência atinge
um estágio mais avançado”,
explica a fonoaudióloga, que é
especialista em audiologia.

A maioria das pessoas com
presbiacusia começa a perder
a audição quando há um
declínio na sua capacidade de

ouvir sons de alta frequência -
uma conversação contém sons
de alta frequência. Portanto, o
primeiro sinal de presbiacusia
pode ser a dificuldade de ouvir
o que as pessoas dizem para
você. Os sons da fala com mais
alta frequência são as conso-
antes, como o S, T, K, P e F.

Cabe ao médico otorrinola-
ringologista examinar o paciente
e ao fonoaudiólogo indicar qual
tipo e modelo de aparelho aten-
de às necessidades do deficiente
auditivo. “Cuidar da saúde audi-
tiva é tão importante quanto cui-
dar do resto do corpo, pois uma
boa audição traz mais prazer de
viver. E na área auditiva, a
tecnologia cada vez mais avan-
çada surge como uma grande
aliada do deficiente auditivo.

Já existem modernos e dis-
cretos aparelhos que garantem
uma audição perfeita e sem
constrangimentos – alguns apa-

relhos ficam, inclusive, invisí-
veis dentro do canal auditivo.
O melhor então é procurar aju-
da para voltar logo a ouvir os
sons da vida”, conclui a
fonoaudióloga da Telex.

Segundo dados do IBGE, o
número de idosos ultrapassou
os 30 milhões, em 2017, no
Brasil; um crescimento de 18%
nos últimos cinco anos. Na úl-
tima década, também aumen-
tou a expectativa de vida mé-
dia do brasileiro, que hoje já
passa de 73 anos. Deste modo,
é preciso estar alerta para ter
uma velhice saudável e, para
isso, é fundamental ouvir bem!

Conheça dez sintomas que
podem indicar indícios de per-
da auditiva:

-   Ouvir as pessoas falando
como se elas estivessem sussur-
rando

-  Assistir televisão em volu-
me mais alto do que as outras

pessoas da casa, pedindo para
aumentar o som

- Não ouvir quando é chama-
do por uma pessoa que não está
à sua frente ou que se encontra
em outro cômodo

- Comunicar-se com dificul-
dade quando está em grupo ou
em uma reunião

- Pedir com freqüência que as
pessoas repitam o que disseram

- Ouvir com dificuldade o to-
que de campainha ou telefone;
ou mesmo ficar embaraçado ao
não entender o que outro diz pelo
telefone

- Dificuldade em comunicar-se
em ambientes ruidosos, como no
carro, no ônibus ou em uma festa

- Fazer uso de leitura labial
durante uma conversa.

- Família e amigos comentam
que você não está ouvindo bem.

- Se concentrar muito para
entender o que as pessoas falam.

(por Raphaela Gentil)


